
以多打少占据人数优势之
后，什么时间段是多一人的球队
最容易形成进球的？答案或许就
是：在对方被罚下一人后的最开
始几分钟里。

回看申花和成都蓉城比赛的
最后20分钟，第75分钟成都球员
被红牌罚下。就在这次犯规给申
花带来的任意球过程中，对方的
解围出现失误，在禁区内把球直
接停给申花球员。紧接着不到一
分钟后，又是一次解围不远，球又
落到了申花球员面前。

刚被罚下一人时成都的防线
是有点慌乱的，两次失误其中任
何一次如果申花把握住机会，都
会完成反超比分的进球。这两次
险情未造成比分改变后，一方面
对手也在渐渐习惯少一人的防守
态势和站位，另外徐正源换上外
援帕拉西奥斯，他和费利佩继续
给申花后卫施压。帕拉西奥斯在
右路的突破，也使得徐皓阳无法
在曹赟定上场后与他在左路形成
配合攻势。两名光头外援在前场
的牵制，多少也让申花教练组始
终没法下决心把蒋圣龙解放到锋
线放手一搏。最后以多打少的20
分钟，真正决定结果的，可能就是
开始那一两分钟。

另外，在上海申花和成都蓉城
比赛上半场第39分钟后，申花曾经
在很短时间里有过两次右路进攻。

第一次右路进攻，更有威胁
的处理应该是巴索戈继续带入禁
区，近底线位置传低平球到门前，
于汉超有机会完成破门。也许是
因为左脚将踢右边的巴索戈无法
完成突破到底线右脚传中，所以
他选择调整到左脚完成传中，最
终未能形成有效射门。

很快又有第二次右路进攻，
吴曦直塞阿马杜，阿马杜把球分
给晏新力，晏所处的位置和情景，
与上一场对国安比赛时张稀哲第
二个助攻比较相似，在对方没有
逼抢的情况下，可以选择瞄着传
给中路由马莱莱头球攻门，也可
以选择继续带球到禁区内，同样
低平球传到门前给已经准备射门
的马莱莱。最终，这次右路传中
同样也没有形成有效射门。通过
这两段可以发现，最后一传的选
择和处理还能做得更好，只要传
中的质量能提高，进球自会到来。

申花本赛季最需要提高之
处就是进攻的效率。目前申花24
轮总进球数28个，在中超积分榜
前九名球队中排名靠后，海港目
前的进球数 52、山东泰山 44、北
京国安43、浙江39、亚泰38、武汉
三镇36、成都蓉城35。

在现有班底的情况下，若能在
边路进攻最后一传方面再下些功
夫，对进攻效率提升，会有所帮助。
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别太注重小节

●
海港近来踢得不好，战绩

不佳，球迷窝着一肚子的气。
球员是公众人物，平时言

行举止要注意。这种时候，更
要谨言慎行，因为一不小心就
可能点燃火药桶。

这不，平日里言语不多的

蔡慧康写了一段调侃的文字发在
朋友圈，就引起了轩然大波。文
中的“电灯泡”与“战术板”广为传
播，成为海港球迷被嘲讽的梗。
这是蔡始料未及的。

●
无独有偶。上周六申花战蓉

城后，在场外，有十来个球迷，追
堵着朱辰杰质问。原因是朱身为
队长在赛后谢场时，马虎潦草，只
是点了点头，没鞠躬什么的。

朱老实，忍得住，不搭腔，不
停步，径直往前走。要是停下步，
较真理论，冲突很难避免。

真起冲突，那就很不好了。
●

海港虽然在足协杯被淘汰，
亚冠资格赛也没过，但联赛仍排
名第一，且领先第二名较多。联
赛是重头。申花实力不如海港，

联赛排名第三，足协杯还有希望，
战绩也相当不错。

为什么两队的场外风波一波
未平又起一波？这个一时半会还
真说不清楚。这值得作为一个课
题，加以研究。

感觉上，现在有些年轻的球
迷，很注重小节，一两句话的轻
重，小小举止的出入，就上纲上线
到态度的原则高度，并因此火冒
三丈，抓住不放，穷追猛打，弄得
像“敌人”似的。这过了，大可不
必。

识人明事通理，还是要看基
本识大体的。眼界宽一点，胸襟
大一点，为好。

●
感觉，未必靠得住。仅供参

考。

天生我材

●布达佩斯2023年田径世
锦赛为期10天，今天凌晨（北京
时间）就降下帷募。在世锦赛
完成了第八比赛日后，美国共
获得 11 金 8 银 8 铜共 27 枚奖
牌，坐上世锦赛金牌榜首席。
老美在田径赛场中的霸主地位
仍然无人能够撼动。不过他们
的一些昔日优势项目还是受到
了牙买加、肯尼亚、埃塞俄比
亚、英国、加拿大等田径名将的
挑战。在4×400米的女子接力
赛中，美国队最后一棒交接时
犯规被取消了成绩，美国四位
赫赫有名的女飞人连小组预选
赛都没有能通过，不能染指这
个项目的奖牌了。美国运动名
将自我得很，依靠团队配合的
接力赛是他们常犯错的地方。
让大牌明星聚集成一队苦练彼
此间的交接棒也算得是跑道上

的世界难题了吧。
中国田径队女力士巩立姣在

铅球决赛中摘得铜牌。她九次出
战世锦赛共夺下八枚奖牌，2金2
银4铜。这也是中国队在本届世
锦赛上收获的第二枚奖牌，另一
枚奖牌为冯彬赢得的女子铁饼铜
牌。中国队以2铜位列金牌榜第
32 位，无金缺银，成绩单让人尴
尬。日本队的北口榛花在女子标
枪中的最后一掷揽入了金牌，这
也是日本队夺下的这届世锦赛的
唯一金牌。在田赛中的投掷项目
里还能见到黑头发、黄皮肤的亚
洲雄风。在径赛里，决赛的起跑
线前多为有色人种的选手，即使
是白人选手也只是小猫三两只。

亚洲选手可谓罕见少遇。这是常
态。

●径赛是比拼速度，比拼耐
力，比拼瞬间的爆发力，比拼长距
离的持久力。这些都得讲身体素
质的高下。好身体是爹妈给的。
人类不同人种的好身体比较，黑
人、棕色人略强于白种人、黄种
人。百米跑道上多见“黑旋风”也
不奇怪。牙买加闪电博尔特身高
1.95米，他的一大步使得欧洲、亚
洲飞人望而却步了吧。吐槽亚洲
田径落后的应当正视“天生我
材”。径赛跑道上最大的比拼就
是身体素质。凭身体夺金掠银，
靠身板吃饭谋生，径赛之王道是
也。呵呵。

申花的瓶颈
仍是进攻效率

网球场外
的“底线”

对于ATP球员而言，底线将
不只是网球场上不可缺少的一部
分。自2024年起，ATP将推行名
为“底线”的财务保证计划。在这
项变革背后，有一个无形的推手，
那就是德约科维奇等球员自发建
立的职业网球运动员协会（PT-
PA）。

和负责管理、赚钱、宣传的
ATP不同，德约科维奇曾称，PT-
PA 的成立是为了让球员把利益
完全握在自己手中。目前，两届
温网女单亚军贾巴尔、原女单世
界第二巴多萨、德约科维奇等都
是该组织核心成员。可以说，如
果没有来自 PTPA 的压力，ATP
也不会如此快地出台这项财务保
证计划。

该计划大致分为三个部分：
世界前250名的球员被分为三个
排名区间，每个区间有各自的最
低收入标准，若球员的奖金低于
该标准，ATP将弥补相应的缺口；
若球员因伤病当赛季参加的巡回
赛或挑战赛数量低于九项，ATP
将根据上述排名区间提供财务保
障；若有新秀闯入世界前125名，
将获得20万美元资助，费用将在
下一赛季开始前给球员并以其奖
金收入来抵扣。每赛季将有30-
45 名球员获得该计划支持，2024
年至2026年为第一个试验期。

虽然在成立之初，PTPA饱受
非 议 ，并 被 认 为 是 在 和 ATP、
WTA对着干，但如今的“底线”计
划至少能够证明，PTPA的确站在
了球员这一边，并会利好男球
员。然而，作为一个同时吸纳了
男女球员的组织，PTPA或许还要
面对随之而来的男女球员收入差
距问题。

网坛男女球员存在收入差
距，已是老生常谈的问题。在
ATP 给球员设置最低收入标准
后，这个差距只会被进一步拉
大。在那些仅次于大满贯的女子
顶 级 赛 事 中 ，看 似 不 差 钱 的
WTA，却被曝出自掏腰包，花了
近 3200 万美元的秘密补贴维持
着同工同酬的表象，且ATP没有
类似情况。赛事方再“重男轻
女”，都有WTA的补贴补上这一
缺口。也许WTA 的初衷是为了
推动网球运动，乃至整个体育界
的男女平等，但秘密补贴只会让
女球员和女子赛事越发被看低。

或许，“底线”计划能够推动
ATP的发展，同时在ATP取得成
功，不论是冉冉升起的新星，还是
亟需帮助的球员，都是“底线”计
划的受益者。在这之后，WTA是
否也会出台类似的计划？

在ATP向球员许下承诺后，
WTA是否会跟风，还是需要PT-
PA再推一把？

切尔西的
练兵局

斯特林硬吃卢顿左路，让
切尔西拿到新赛季第一场胜利。

切尔西俱乐部老板热衷于
“刮彩票”，今夏疯狂打新，让人
大呼看不懂，效果究竟如何没
个三五年估计看不出，但经过
买进卖出大换血之后，如今的
切尔西早已经面目全非。

这样的操作，对蓝军新主

帅波切蒂诺而言，有好有坏。好
处在于原有的更衣室球员派系，
被彻底拆散打乱，波帅能够充分
地树立自己的权威，让球员去执
行主教练的意志和安排。坏处
在于，球队整体过于年轻，相互
之间缺乏默契配合。如何尽快
建立球员之间的感应，对蓝军至
关重要。

前两轮切尔西平负各一，开局
不算顺利。虽然俱乐部老板目前
对波帅非常信任，可请来波帅，除
了看重他在热刺时期打造青年军
的成功经验，联赛争四甚至争冠也
是基本要求。名气再大的教练，在
斯坦福桥都有遭遇滑铁卢后被扫
地出门的风险，波帅也不例外。

于是，第三轮对阵升班马，成
了练兵局，全取3分乃是基操。被
波帅委以重任的斯特林，毫无疑
问是蓝军目前的前场大腿，当他
用个人能力在卢顿禁区左翼打破
僵局时，这场比赛开始失去悬念。

卢顿后防线对此无计可施，
斯特林让切尔西的右路进攻配合
高效犀利，两个进球奠定胜局，还
用一个招牌式的高速插上右切小
禁区线平传，验证了切尔西前场
球员配合默契程度正在提升。

轻松取胜之后，波帅可以有
闲暇去看利物浦的笑话了。因为
以前的芥蒂，波切蒂诺总喜欢杯
葛克洛普，不放过任何嘲讽渣叔
的机会。虽然切尔西正在为卢卡
库的问题略有苦恼，可利物浦麻
烦却更大。萨拉赫离心坚定，无
论是走是留，都让利物浦和纽卡
这一战成为焦点，赛后估计波帅
又会跳出来阴阳怪气。

的确，萨拉赫不管是离队去
沙特，还是心不甘情不愿留队出
工不出力，对利物浦本赛季战绩
影响都会很大。这对于赛场内外
都想压渣叔一头的波帅，属于利
好。波帅和渣叔的明争暗斗，还
刚刚开始。

以虎驭狮
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